
LANDKREIS NIENBURG/WESER  
D E R   L A N D R A T 

 
 
 

 

AAS/01/2024 

Abschrift! 

 

Genehmigtes Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für die allgemein bildenden 

Schulen 

am Donnerstag, dem 07.03.2024, 15:05 Uhr, 

Astrid-Lindgren-Schule, Mensa, Ernstingstraße 46, 31582 Nienburg/Weser 

 

Beginn: 15:05 Uhr Ende: 17:03 Uhr 

Anwesend: 
 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Frau stellv. Landrätin Anja Altmann, 31582 Nienburg  
Herr KTA Dr. Burkhard Bauer, 31600 Uchte  

Herr KTA Hans-Jürgen Bein, 31613 Wietzen  
Herr KTA Henrik Buschmann, 31582 Nienburg Vertretung für Frau Kreis-

tagsabgeordnete Marja-Liisa 

Völlers 
Herr KTA Karsten Heineking, 31606 Warmsen Vertretung für Herrn Kreis-

tagsabgeordneten Lothar 
Kopp 

Frau KTA Ute Heitmüller, 31592 Stolzenau  

Herr KTA Tim Höper, 31637 Rodewald  
Frau KTA Viktoria Kretschmer, 31582 Nienburg  

Frau KTA Janine Meyer, 31582 Nienburg bis 16:38 Uhr TOP 3 
Frau KTA Uta Sievers, 31600 Uchte  

 Grundmandat gem. § 4 Abs. 3 AG KJHG 

Frau KTA Katharina Fick, 31637 Rodewald  
Herr KTA Heinrich Werner, 31582 Nienburg bis 16:38 Uhr TOP 3 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Herr Carsten Hillmann-Sieling, 31613 Wietzen Vertretung für Herrn Christian 
Kühlke 

 Beratendes Mitglied 

Frau Heidrun Fellhauer, 27324 Gandesbergen Vertretung für Herrn Olaf 

Niebisch 
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 Verwaltung 

Frau Kreisrätin Kathrin Woltert   

Frau KVR Sandra Schulz   
Herr Ingo Hartmann   
Herr Mark Härtel als Protokollführer 

Frau Claudia Eckhardt  

 Schule 

Frau Illies, „Inselklassen“   
Herr Jens Notzke, ALS   
Frau Natascha Rogge, RLSB  bis 16:38 Uhr TOP 3 

Herr Christian Schaeffer, ALS   
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Die Vorsitzende KTA Altmann eröffnet um 15:05 Uhr die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses für allgemein bildende Schulen, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 

ordnungsgemäße Einladung, die Beschlussfähigkeit des Gremiums sowie nachste-

hende Tagesordnung fest: 

 

 

TOP  1: Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Aus-

schusses für die allgemein bildenden Schulen vom 21.11.2023 
       

  

TOP  2: Rundgang in der Astrid-Lindgren-Schule und Friedrich-Fröbel-Schule 
 2024/023 

  
TOP  3: Förderrichtlinie für Zuwendungen aus der Kreisschulbaukasse 
 2024/021 

  
TOP  4: Aufgabenanalyse 2023; 

hier Bildungsbüro im FB 27 
 2024/019 

  

TOP  5: Jahresabschluss 2022 für die allgemein bildenden Schulen und die 
Schülerbeförderung 

 2024/022 

  
TOP  6: Aufgabenanalyse 2023;  

hier Kreismedienzentrum (KMZ) im FB 27 
 2024/024 

  
TOP  7: Mitteilungen/Anfragen 
  

  
TOP  7.1: Mitteilungen/Anfragen  

hier: Mitteilung zum Antrag des Johann-Beckmann-Gymnasiums auf 
Einrichtung eines freiwilligen digitales Jahr 

  

  
TOP  8: Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

  
  
 

Zur Beglaubigung: 

 

Die Vorsitzende Protokollführer Der Landrat 

In Vertretung 

gez. Altmann gez. Härtel gez. Woltert 

Kreistagsabgeordnete Verwaltungsfachwirt Kreisrätin 

 
 
 
 
 
 

 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 1 

 

 

  
07.03.2024 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 
für die allgemein bildenden Schulen vom 21.11.2023 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Protokoll wird genehmigt.   

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig mit 3 Enthaltungen 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Es fand keine Beratung statt. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 2 

 

 

 2024/023 
07.03.2024 

 
 
Rundgang in der Astrid-Lindgren-Schule und Friedrich-Fröbel-Schule 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Dem Ausschuss wird die Schule mit der anliegenden PowerPoint-Präsentation und 
im Rahmen eines kurzen Rundganges durch Herrn Schulleiter Notze und Herrn Kon-
rektor Schaeffer vorgestellt. 

 
Auf Nachfrage von KTA Heineking bestätigt Schulleiter Notzke, dass die RLT Anlage 

auf Grund von den Coronaerfahrungen eingebaut werde. Die Verlängerung der Bau-
zeit sei unter anderem dem Wassereinbruch im Keller geschuldet. 
 

KTA Heitmüller fragt, wie man sich die Praxis bei den inklusiv beschulten Kindern 
vorstellen müsse. 

 
Konrektor Schaeffer führt aus, dass die Lehrkräfte stundenweise in die Regelschulen 
gingen und dort den Förderbedarf deckten. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 3 

 

 

 2024/021 
07.03.2024 

 
 
Förderrichtlinie für Zuwendungen aus der Kreisschulbaukasse 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt geändert. 

 
Da die Gemeinden auch in die Kreisschulbaukasse einzahlen, soll eine Beteiligung 
der Gemeinden erfolgen. Die Frist für Eingaben aus der Politik wird bis Ende April 

2024 verlängert. Die Eingaben erfolgen schriftlich.   
 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz stellt den Sachverhalt zu den Entwürfen der Förderrichtlinie und der 

Fortschreibung der Schulbauhandreichungen vor. 
 
Auf Nachfrage von KTA Heineking entgegnet KVR Schulz, dass im Nachgang der 

Sitzung eine Beteiligung der Gemeinden im Rahmen einer Sitzung der Hauptverwal-
tungsbeamten angedacht sei. 

 
Die Nachfrage von KTA Heitmüller, ob die Beträge der Leistungsphasen 1 – 3 trotz-
dem gefördert würden, wird von Verwaltungsfachwirt Härtel bejaht. 

 
KTA Werner findet gut, dass unter Nr. 2.9 die Selbstlernzentren aufgenommen wur-

den, hinterfragt aber, warum in Grundschulen diese nicht gefördert werden sollen. 
 
KVR Schulz entgegnet, dass in den Grundschulen das Lernen unter Aufsicht erfolge 

und eine höhere Dichten an Gruppenräumen (1 für 2 Klassen anstelle von einem pro 
Jahrgang) vorläge. 

 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt die finanzielle Ausstattung mit der anliegenden 
PowerPoint-Präsentation vor. Parallel dazu wird Anlage 5 als Tischvorlage ausgeteilt. 
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KTA Höper hinterfragt, warum bei den Berechnungsvarianten keine gewählt wurde, 
bei der die Einzahlung geringer als 4 Mio. € pro Jahr sei. 

 
Kreisrätin Woltert führt aus, dass die finanzielle Auskömmlichkeit zu jederzeit gege-
ben sein müsse und diese bei 4 Mio. € bis 2028 nicht erreicht werde. Daher wurden 

geringere Beträge nicht betrachtet. 
 

KTA Sievers stellt den Antrag folgenden Beschluss zufassen: 
 
Da die Gemeinden auch in die Kreisschulbaukasse einzahlen, soll eine Beteili-

gung der Gemeinden erfolgen. Die Frist für Eingaben aus der Politik wird bis 
Ende April 2024 verlängert. Die Eingaben erfolgen schriftlich. 

 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 4 

 

 

 2024/019 
07.03.2024 

 
 
Aufgabenanalyse 2023; 
hier Bildungsbüro im FB 27 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Die Aufgaben des Bildungsbüros im FB 27 werden unverändert weitergeführt. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Kreisrätin Woltert leitet in die Vorlage ein. 
 

KTA Sievers fragt nach, ob sich das Bildungsbüro auch mit dem Thema Azubis / 
Mangel an Azubis / Abbruchquote beschäftige. 
 

Frau Eckhardt bestätigt dies. 
 

Auf Nachfrage von KTA Kretschmer entgegnet Frau Eckhardt, dass der künftige 
Handlungsbedarf bei den Themen Fachkräftesicherung, Übergang Schule/Beruf ge-
sehen werde. 

 
Vors. Altmann bemängelt in der Beschlussvorlage fehlende Zahlen zum täglichen 

oder monatlichen Kontakt zu Bürger:innen.  
 
Kreisrätin Woltert verweist auf den anders gelagerten Arbeitsauftrag an Bildungsbüro 

– das Bildungsbüro diene nicht als tägliche Anlaufstelle für Nachfragen von Bür-
ger:innen.  

 
Frau Eckhardt sichert zu, über das Protokoll Links zu erhobenen Daten bzw. Umfra-
gen sowie daraus entstandene Handlungsmaßnahmen zukommen zu lassen (s. An-

lage). 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 5 

 

 

 2024/022 
07.03.2024 

 
 
Jahresabschluss 2022 für die allgemein bildenden Schulen und die Schülerbe-
förderung 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Sachverhalt vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 6 

 

 

 2024/024 
07.03.2024 

 
 
Aufgabenanalyse 2023;  
hier Kreismedienzentrum (KMZ) im FB 27 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Die Aufgaben des Kreismedienzentrum im FB 27 werden unverändert weitergeführt. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Kreisrätin Woltert stellt den Sachverhalt vor. 
 

Auf Nachfrage von KTA Höper entgegnet Kreisrätin Woltert, dass der Support von 
Software bzw. EDV von der Schul-IT des Landkreises erfolge. Das KMZ sei lediglich 
bei didaktischen Fragen bzw. dem Ausleihvorgang tätig. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 7 

 

 

  
07.03.2024 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 7.1 

 

 

  
07.03.2024 

 
 
Mitteilungen/Anfragen  
hier: Mitteilung zum Antrag des Johann-Beckmann-Gymnasiums auf Einrich-

tung eines freiwilligen digitales Jahr 

 
 

 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 

Beratungsgang: 
 
KVR Schulz berichtet, dass das Johann-Beckmann-Gymnasium einen Antrag auf 

Einrichtung eines freiwilligen digitalen Jahres im Rahmen eines FSJ gestellt habe. 
Der Antrag sei aber erst nach Versand der Ladung eingegangen und konnte daher 

bei der heutigen Sitzung nicht thematisiert werden. Die Beratung sei für die nächste 
Sitzung vorgesehen. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

07.03.2024 
 
Protokoll zu TOP 8 

 

 

  
07.03.2024 

 
 
Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Es wurden keine Fragen gestellt. 
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